

Comment le gouvernement conservateur actuel vous remercie-t-il? Comment vous récompense-t-il de vos sacrifices? Il hausse les tarifs que vous devez payer pour des soins hospitaliers à long terme afin d'économiser 17,3 millions de dollars. Il supprime des services qui vous étaient offerts dans le cadre du Programme pour l'autonomie des anciens combattants pour épargner 18 autres millions. Et vous devrez payer, vous aussi, la terrible taxe sur les produits et services si vous n'y prenez pas garde.

Oui, anciens combattants, nous avons une autre bataille à livrer pour sauver les Canadiens de la TPS. Nous sollicitons encore une fois votre aide. Voici comment vous pouvez vous joindre à la campagne libérale contre la TPS au nom de tous les Canadiens. Votre arme, c'est le téléphone. Composez le 1-900-720-6051 ou le 1-900-720-6052. Dites à vos amis d'appeler et mobilisez. . .

Le président suppléant (M. Paproski): Le député de Montmorency—Orléans.

* * *

[Français]

LE CONSEIL NATIONAL DE RECHERCHES

M. Charles DeBlois (Montmorency—Orléans): Monsieur le Président, je tiens à féliciter le gouvernement de l'excellence de ses politiques en matière de sciences et technologie et de ses efforts pour promouvoir la collaboration entre le gouvernement, l'industrie et les universités canadiennes.

La nouvelle installation de faisceaux ioniques focalisés du Conseil national de recherches en est un bel exemple. Ce laboratoire est le seul de ce type au Canada et l'un des cinq en Amérique du Nord.

Pour le CNRC, cette installation représente une clef d'accès à la recherche sur les dispositifs électroniques et optoélectroniques de l'an 2000. Ces dispositifs auront environ 100 nanomètres, c'est-à-dire 100 milliardièmes de mètre, de côté, ce qui est 10 fois plus petit que les dispositifs actuels.

Cette nouvelle technologie est tellement précise qu'elle a permis aux chercheurs d'illustrer ses possibilités étonnantes en dessinant sur la pointe d'une épingle—non la tête, je dis bien la pointe—pas moins de 1 711 petits anges.

L'installation est administrée conjointement par sept organismes: le CNRC, la Northern Telecom Electronics, Recherche Bell—Northern, le Centre de recherche sur les communications du ministère des Communications, l'Université Carleton et l'Université Queen's.

Article 31 du Règlement

• (1110)

[Traduction]

LA TAXE SUR LES PRODUITS ET SERVICES

M. Lorne Nystrom (Yorkton—Melville): Monsieur le Président, je suis sûr que vous conviendrez avec moi que ce que je veux faire ce matin est plutôt rare: je veux féliciter quatre députés conservateurs qui siègent en face de nous d'avoir le courage de leurs convictions et de parler si franchement au nom de leurs électeurs.

Le premier prix d'excellence est décerné en raison d'un titre qu'on lit dans l'*Edmonton Journal*:

Wilson doit partir, déclare Kindy.

Et il faut aussi rejeter la TPS, selon le député conservateur.

Je félicite ce député d'avoir le courage de ses convictions.

Le deuxième prix, selon le *Star* de Toronto, est décerné à David Kilgour, qui votera contre la TPS. Toutes mes félicitations à cet autre député conservateur de l'Alberta.

Le troisième prix, selon le *Star* de Toronto, est attribué à Willie Littlechild qui a déclaré qu'il votera selon la volonté de ses électeurs. Je le félicite.

Le quatrième prix a été gagné par un autre albertain. Selon le *Star* de Toronto, Louise Feltham aurait dit qu'elle s'abstiendrait de voter ou qu'elle s'absenterait des Communes quand le projet de loi instituant cette taxe y reviendra.

Félicitons ces quatre députés conservateurs fédéraux d'avoir le courage de leurs convictions et encourageons les autres conservateurs qui, actuellement, critiquent cette taxe à voix basse dans les bancs en arrière de parler plus fort et de voter contre cette mesure, ici, à la Chambre des communes.

* * *

LA TAXE SUR LES PRODUITS ET SERVICES

M. Jim Karygiannis (Scarborough—Agincourt): Monsieur le Président, en ce moment même où nous parlons, l'opposition à la mauvaise taxe sur les produits et services proposée par le gouvernement s'accroît à une vitesse vertigineuse.

La réponse à la pétition téléphonique parrainée par le Parti libéral a été si forte jusqu'à maintenant qu'on a dû ajouter une deuxième ligne et prolonger la campagne jusqu'à 23 heures, heure du Centre, le dimanche 18 mars. Des dizaines de milliers de Canadiens ont exprimé leur opposition à cette taxe, et je suis certain que des milliers